

206 ✉

Grundschule Kruppstraße, Kruppstr. 139, 42113 Wuppertal

Es informiert Sie

Herr Schwaner

Telefon: 0202/563-2228

Fax 0202/76 33 18

E-m@il: [gs.kruppstrasse@stadt.wuppertal.de](mailto:gs.kruppstrasse@stadt.wuppertal.de)

Internet: [www.gskruppstrasse.de](http://www.gskruppstrasse.de)

Bezirksbürgermeisterin Gabriela Ebert

Fractionen der Bezirksvertretung Uellendahl-  
Katernberg

Zeichen und Datum Ihres Schreibens

Zeichen und Datum meines Schreibens

07.11.2018 / SL

## Lösungsvorschläge zur Erhöhung der Schulwegsicherheit an der Kruppstraße

Sehr geehrte Bezirksbürgermeisterin, sehr geehrte Mitglieder der Bezirksvertretung,

die Grundschule Kruppstraße schlägt folgende Maßnahmen vor, um die Schulwegsicherheit im direkten und näheren Umfeld an der Kruppstraße zu erhöhen:

- Statt der gepflasterten Fläche direkt vor der Schule sollte durch eine altersangemessene Überquerungshilfe (z.B. Zebrastreifen oder Fahrbahnverengung mit Aufpflasterung) am Schuleingang errichtet werden.
- An dieser Stelle können Metallpfosten (Steckpfosten oder Klapproller) das sichtbehindernde Halten vor der Überquerungsstelle unterbinden.
- Für den Übergang an der Siemensstraße über die Kruppstraße muss eine vergleichbar wirksame Lösung umgesetzt werden.
- Die Kruppstraße könnte bergauf zur Einbahnstraße werden. Die Schulbus- und Linienbushaltestelle wird auf der rechten Seite errichtet. Der Straßenraum soll durch Markierungen, z.B. auch durch Parkflächen so gestaltet werden, dass überbreite Fahrbahnen vermieden werden, die sich negativ auf die Geschwindigkeit von KFZ auswirken könnten. Durch die Busse dürfen keine Sichtbehinderungen an der Überquerungsstelle entstehen. Auf der linken Seite könnten z.B. Anwohnerparkplätze entstehen. Die Straße wird entsprechend enger.
- Die Borsigstraße wird von der Nevigeser Straße kommend auch zur Einbahnstraße. Der Linksabbieger von der Nevigeser Straße muss an dieser Stelle in den Blick genommen werden.
- Auf der Ecke Borsigstraße/Kruppstraße/Lenbachstraße könnte ein Minikreisverkehr ähnlich wie Ecke Oberbergische Straße/Müngstener Straße entstehen. Damit würde die Schulwegsicherheit im unteren Teil der Kruppstraße gestärkt. Die relevanten Überquerungseinrichtungen sind dann mit Fußgängerüberwegen und Beleuchtung zu errichten.
- Insgesamt könnten so die Hol- und Bringzonen in der Boschstraße und in der Kruppstraße gestärkt werden, da die Verkehrsflüsse über diese beiden Straßen zunehmen werden. Von oben muss der Verkehr dann über den Katernberger Schulweg abgeleitet werden.
- Auch der Weg zur Sporthalle über Kruppstraße und Boschstraße wird so sicherer.

- Auf die dritte Hol- und Bringzone (Parkplätze in der Kruppstraße) kann verzichtet werden. Sie kann aber auch noch einmal den Eltern der Gesamtschüler vorgestellt werden.
- Für den Schülerbusverkehr müsste die Ampelphase an der Nevigeser Straße/ Katernberger Schulweg überprüft werden.
- Die Ampel an der Nevigeser Straße auf dem Weg zur Sporthalle muss gegenüber des Aufgangs sein und auch entsprechende Zeiten vorsehen. Lange Wartezeiten von über 30 Sekunden sollen bei der Anforderung von Grün vermieden werden. Die Freigabezeit muss so bemessen sein, dass im Klassenverband sicher bei Signal Grün überquert werden kann. Die Aufstellflächen müssen entsprechend ausreichend dimensioniert sein. Die Überquerungsstelle soll für Kraftfahrer erkennbar auf Kinder bzw. einen Schulweg hinweisen.
- Zur Vermeidung von zu vielen Elterntaxiverkehren, die zur Gesamtschule kommen und im Schulumfeld ebenfalls Probleme erzeugen, wäre es für die Gesamtschule insgesamt erforderlich, eine altersangemessene, sichere Radverkehrsanbindung herzustellen.

Für weitere Fragen stehe ich Ihnen selbstverständlich gerne zur Verfügung. Auch Herr Leven vom Büro Bueffee erklärt sich bereit, Ihnen Fragen zu beantworten und ggf. auch dank seiner Expertise im Bereich Verkehrssicherheit Hilfestellungen zu geben.

Ich bedanke mich bei Ihnen, dass Sie sich mit dem Thema Schulwegsicherheit an der Kruppstraße auseinandersetzen. In der Kürze der Zeit konnte ich keine Rücksprache mit Herr Wendel halten. Ich weiß aber, dass wir das Thema Schulwegsicherheit als ähnlich wichtig empfinden. Daher gehe ich davon aus, dass ich auch in seinem Namen spreche.

Mit freundlichen Grüßen  
Holger Schwaner  
Schulleiter GGS Kruppstraße

